

FINANZAS PÚBLICAS



notorios, y con el nuevo fenómeno denominada escasez que ha hecho que la economía pierda estabilidad.

LA ACTIVIDAD FINANCIERA DEL ESTADO: Es la actividad económica desarrollada por el Estado destinada a obtener y administrar los recursos necesarios para el cumplimiento de sus fines.

Para que el estado pueda satisfacer las necesidades públicas requiere medios:

Directo: Bienes económicos o factores productivos

Indirecto: satisfacer necesidades públicas. Constituye la actividad financiera del estado que es el objeto de estudio de las finanzas públicas

Fases de la Actividad Financiera:

1. Fase recaudatoria o de ingresos.
2. Fase de gastos

OBJETIVO DE LA ACTIVIDAD FINANCIERA DEL ESTADO: El fin de la actividad financiera es recaudar ingresos. Tales ingresos se destinan al financiamiento del gasto para la satisfacción de las necesidades colectivas.

Derechos que rigen la actividad financiera del Estado Venezolano: La Ley Orgánica de

la Administración Financiera del Sector Público, Art 1 y 3 y Ministerio de Finanzas

LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN FINANCIERA DEL SECTOR PÚBLICO

Incorpora un conjunto de innovaciones orientadas hacia la disminución de la discrecionalidad y la volatilidad de la gestión fiscal. Destacan las disposiciones sobre reglas de equilibrio fiscal plurianual, de estabilización y coordinación macroeconómicas, y de ahorro inter-generacional; así como también nuevas disposiciones sobre la administración financiera del sector público en las áreas de presupuesto, crédito público, tesorería, contabilidad y control de gestión.



Facilitador

Lic. Marcano Oñei

Participante

Yusmary Rico, CI: 16.411.4;

Marvi Pérez, CI: 17.857.7;

Silfredo Frías, CI: 18.994.9;

FINANZAS: Considerada rama de la economía. Son las actividades relacionadas para el intercambio de distintos bienes de capital entre individuos, empresas o Estados y con la incertidumbre y el riesgo que estas actividades conllevan

FINANZAS PÚBLICAS: Las Finanzas Públicas examinan cómo el estado obtiene sus ingresos y efectúa sus gastos; estudia todo lo relacionado con la forma de satisfacer las necesidades y exigencias del colectivo.

EVOLUCIÓN DE LAS FINANZAS

PRINCIPIOS SIGLOS XX: Las finanzas se centraban sobre la materia legal.

EN 1970: Se centran en la administración de carteras y su impacto en la administración de finanzas de la empresa.

EN 1980 Y 1990: Se concentraban en el tópico de la inflación y su tratamiento financiero.

SIGLO XXI: Se han concentrado en la creación de valor para los accionistas, satisfacción de los clientes y en el caso de las públicas cubrir las necesidades del Estado.

EVOLUCIÓN DE LAS FINANZAS EN VENEZUELA

AUMENTO DEL PRECIO DEL PETRÓLEO: En 1973 y 1974: Expansión transitoria del crecimiento económico impulsado por la demanda, pero a pesar de una segunda alza de dichos precios en petróleo en 1979 y 1980, el crecimiento anual per cápita fue negativo en el periodo comprendido entre 1979 y 1985.

COMIENZO DE LA INFLACIÓN Y DEVALUACIÓN: Desde 1983 empezaron las constantes devaluaciones y una inflación.

Entre 1986 y 1988 se pusieron en marcha políticas de expansión que llevaron a un crecimiento de la nación pero resultaron insostenibles por la inflación, las reservas externas disminuyeron y se produjo una escasez generalizada.

CADENA DE HECHOS QUE CAUSARON IMPACTO: Entre 1992 y 1994 la disminución de los precios de exportación del petróleo, la inestabilidad política, una crisis bancaria, el nivel de desempleo sigue creciendo, como consecuencia, se produjo una caída del PIB de los sectores no relacionados con el petróleo, la inflación continua en aumento y las reservas internacionales disminuyeron.

PLAN AGENDA VENEZUELA Y FINAL DÉCADA DE LOS 90: A principios de 1995 el gobierno puso en marcha un programa económico de Estabilización y Reforma cuya fase inicial tuvo como objetivo restablecimiento de los equilibrios macroeconómicos.

Uno de los problemas que ha debido enfrentar Venezuela en la última década ha sido su dependencia económica del petróleo, en la que ha tenido altibajos en los ingresos derivados de dicha actividad.

AUGE A PARTIR DEL NUEVO SIGLO: Gracias a los considerables ingresos generados por el petróleo, el sector público registró un superávit durante el primer semestre de 2000.

La economía ha tenido un crecimiento continuo y acelerado desde el inicio de la estabilización política. El PIB real (es decir, corregido por los efectos de la inflación) ha crecido un 87,3 por ciento desde el punto más bajo de la recesión en 2003. Por las políticas fiscales y monetarias expansionistas, así como los controles sobre el tipo de cambio aplicados por el gobierno, hayan contribuido a este avance económico.

En la actualidad los embates de Devaluación y la Inflación han sido